

「田原での学びはじめ」

館長 須藤 彰

まずはご挨拶から。令和3年4月1日付
で田原公民館館長として配属されました、
須藤彰（すどうあきら）と申します。異動
前は奈良市役所近くの三笠公民館で三年間
勤務をしておりました。勤続20年目になりまし
ますが、今回初めて東部地域である田原公
民館で勤務させていただくことになりました。
田原やま里市場などドライブで来たこ
とはありましたが、これからは毎日がドラ
イブ。通勤は車で30分程。朝日に向かって
アクセルを踏んでいると「あっ」という間
に館へ到着。「距離的には遠いけど、感覚
的には近いな」それが通勤一日目の感想。
車から降りて見える山と畑と青空。ロケー
ションは最高ですが、不安は沢山。実は畑
や田んぼといった農に関する事を少しし
か、いや殆ど体験したことなく、また、
この地域の地理や歴史などを全く知らない
状態です。だからこそ「全てを知りたい！
学びたい！」そんな想いでいっぱいです。
幸い公民館は「学び」の施設。私自身、い
ち「学
び人」
として、
この田
原地区
耐えて

去年の4月に田原公民館に来させていただいて、1年という短い期間でしたが、3月いっぱいで田原公民館を離ることになりました。

地域のある方は「ここは天然の酸素ボンベの中に入りようもんや」と言っておられました。確かに、空気が澄んでいることはもちろんのこと、空が大きく広がる田原にいると、自然に上を向いて大きく息を吸っていた気がします。皆さんが地域の活動に熱心なことも田原の魅力です。お互いに助け合い困難を解決するだけでなく、新たな取り組みにも精力的な田原は、市街地よりもかえって若々しさを感じます。

四季の変化を感じられる田原の自然と同じく、皆さんがずっと若々しい笑顔でおられますように。ありがとうございました。

はどこでしたか? ●直前まで開催中止になりましたが、可能性があると聞き心配していましたが、どうにかできて良かったです。直前に決まりたので練習があまり出来なかつたです。▼伴走者はどのように決め、練習されましたか? ●応募までに決めないといけなかつたので、お友達で県外の方に頼んだら喜んで受けてくれました。コロナでなかなか会えなく練習する機会が1回しかなかつたです。▼走っている時の様子を教えてください。●トーチが、あまりバランスが良くないのを摇らさないようにって思つてたら、他の事を考えられませんでした。▼トーチを持つ

「点字で興味を持つてください」と仰
しい人なんだろうな」と、お会いしたこと
もないのにそう思うのです。これを読んで
くださっている方も、点字名刺を作つてみ
ませんか。渡す人も受け取る人も、優しい
気持ちになりますよ。▼そんな優しい三輪
さんと話し、聖火リ
レーを見せていただき
き、私は人生の中で
一生あじわうことの
できない体感と感動
をいただきました。
ありがとうございました。



A photograph showing several individuals participating in the Olympic torch relay. In the center, a man wearing a white t-shirt with red stripes on the sleeves holds a torch. To his right, another person in a white t-shirt with red stripes is also holding a torch. In the background, other torchbearers are visible, some wearing hats and face masks. The setting appears to be an urban street with buildings and flags in the background.



令和3年
5月号



発行
公益財団法人
奈良市生涯学習財団
田原公民館
奈良市茗荷町1078-1
TEL 81-0888
発行責任者
須藤 彰

「田原より
『聖火リレー』に参加」

聞き手
上西

てどうでしたか？●雨が降っても簡単に消えないと聞いています。形が上に広がつているので安定感が悪いし、上を持つたら熱いし低くすると火傷などすると注意を受けました。トーチはゴールで一旦回収され後でいただきました。▼走り終えた今の気持

● 大正琴の演奏会で、西久保美文さんによる講座を行いました。西久保さんは、大正琴の歴史や音色について詳しく説いてくれました。また、実際に大正琴を弾いて聴かせてもらいました。



ミラクル ラビッツ [大正琴]

(井久保ひでのみ秀さん)

かけは? ● 「田原なんでも文化祭」で、大正琴に興味を持った子どもが集まりました。グループの結成が卯年だったのでも「ミラクルラビッツ」という名でスタートしました。

西久保先生に指導して頂き11年になります。▼活動されていてご苦労されたことがありますか? ● 進級等でメンバーが減り各パートを一人で演奏するので緊張したこと、トレモロという演奏法があり、流れる様に弾くのが難しいです。▼活動していく楽しかった印象に残る活動は? ● 琴伝流の全国大会で国技館や琵琶湖ホールで演奏出来た事と子ども達がなら100年会館で行われた全国子供大正琴コンクールに一次審査を通過し「栄光の架け橋」という曲で出場した事です。全国から集まる子供達の迫力ある演奏を聴く事ができました。▼グループ以外の方にメッセージを?



● 大正琴は、ソプラノ、アルト、テナー、ベースといったパートに分かれています。皆で息の合った演奏がて演奏するので音が合わさった時の音色が美しいです。又、皆で息の合った演奏ができた時は感動します。色々な世代で楽しめる樂器だと思います。▼今後の活動については? ● 昨年はコロ

ナ禍の為、活動を自粛していましたが、新たに三人の小中学生が入会してくれました。そして「やまゆり」のメンバーの方に指導して頂き、今年の夏に行われる郡山城ホールでの演奏に向けて現在練習をしています。月2回、火曜日の夜に練習しています。興味のある方は是非声を掛けて下さい。



田原公民館の
自主グループ

聞き取り:
西久保美文

ここいろ [えてがみ]

(今西かずこさん)

▼グループ結成のきっかけけは? ● 平成26年頃、公民館の主催講座で絵手紙教室を開いてもらい大変好評だったので、その後自主グループで活動することになりました。講師は以前田原公民館の館長だった平古力三氏です。▼活動されていてご苦労されたことがありますか? ● 昨年、2月頃から新型コロナウィルス感染拡大で非常事態になり活動ができなくなつたことです。解除になり教室を再開できた時はとても嬉しかつたです。今は再開できていますが三密を避ける為、月2回を1回に減らして少人数で行っています。▼活動していく楽しかった印象に残る活動は? ● 毎月の公民館報に会員の作品を1点掲載して頂いていることです。嬉しいことに昨年から2名メンバーが増えました。

▼グループ以外の方にメッセージを? ● 田原の色を絵手紙にしました

心の色を絵手紙にしました
この番茶を作った茶粥は茶の香りが鼻をくすぐります。自分で描こうと思わなくていいです。自由に下手もいい、下手がいいのです。」とおっしゃいました。認知症予防とか脳の活性化には絵手紙から

田原子育て広場

子育て世代が気軽に集まって情報交換や交流をしてもらえる場所です。サーキット遊びや工作、ママのおしゃべりタイムなど、楽しいことがいっぱいです!! ぜひ遊びに来てくださいね。

<日時> 5月11日(火)、18日(火)
9時30分~12時30分

<場所> どんごが丘コミュニティ広場
(旧田原幼稚園)

<対象>概ね0~3歳児とその保護者
<持ち物>上履き、お茶などどこどもに必要な物

お問い合わせ

つどいの広場りりーべるす
TEL 090-1154-8568

に三人の小中学生が入会してくれました。そして「やまゆり」のメンバーの方に指導して頂き、今年の夏に行われる郡山城ホールでの演奏に向けて現在練習をしています。月2回、火曜日の夜に練習しています。興味のある方は是非声を掛けて下さい。

● 感染予防対策をしつかり行っていく事と皆が楽しく続けていく事が今後の活動内容です。

入っていくのが効果大だと言います。お気軽に覗いて下さい。▼今後の活動については? ● 感染予防対策をしつかり行っていく事と皆が楽しく続けていく事が今後の活動内容です。

● 感染予防対策をしつかり行っていく事と皆が楽しく続けていく事が今後の活動内容です。



8/25 受講の感想 梶井 勝代さん 「田原秘伝叩き番茶作り」

聞き慣れない言葉に私の好奇心がくすぐられ参加を申し込んだ。お茶と言えば茶摘み、新茶がイメージだったので今回の講座は私の認識を一変させてしまった。講師の岡井さんは「叩き番茶の特徴は“目に綺麗” “口に美味しい” “鼻に良き香り” “体が元氣になる”」と語られ、お茶の歴史を織り交ぜて解説された。田原に伝わる茶摘み唄も聴かせていただいた。実習の合間に時折岡井さんはお祖母様のことが話題に登場し、「家族が体調を崩した時はいつも叩き番茶を作り飲ませてもらつた」と語っていたのも印象的だった。

収穫は茶葉に養分をしつかり貯め込んだ秋に行う。屋内で一ヶ月乾燥させた茶葉をむしろに挟んで叩いた後、鍋で焙じる。焙じて香りが出てくると完成。素朴でシンプルだけど理に適った製法で作られた番茶は口に甘く、美味しく茶の香りが愛おしく感じられた。

Sika MARU

周りの人たちにお裾分けしたいと感じた。最後にコロナ禍で準備をしていただいた公民館の方々に感謝とお礼を申し上げます。

ている我が身を体感できるからかもしれない。田原の里でのほっこりとしたひと時を

5月の公民館行事とその他のお知らせ

- 4日(火・祝) みどりの日(休館日)
 - 5日(水・祝) こどもの日(休館日)
 - 8日(土) TAWARAキッズ①
 - 13日(木) プチ田舎暮らし・田原
ーズッキーニー①
 - 26日(水) プチ田舎暮らし・田原
一桜の塩漬け②
 - 28日(金) 老春塾①
 - 29日(土) 田原ファン俱楽部①
- ※新型コロナウィルス感染拡大防止のため
日程を変更・中止することがあります。